

Gueule d'or

Voici un nom à insérer
Au catalogue des Memphrés
Et autres monstres réputés
Qui valent bien leur pesant d'or : Gueule d'or
À une différence près
Gueule d'Or est à lui seul plus vrai
Que ce mélange d'il se pourrait
En qui souvent on croit à tors : Gueule d'or.

De mémoire d'homme c'est un maski
Qu'aucun pêcheur n'a conquis
Depuis ce jour où il naquit
De l'oreille d'un alligator : Gueule d'or
Il y a quelque trois cents ans
Quand une poignée de paysans
A pris la route les conduisant
En la Beauce en conquistador : Gueule d'or.

Huit pieds de long cent-vingt kilos
Deux cents si l'on inclut le lot
D'appâts qu'il a sur le goulot
Qu'il s'accapare lorsqu'il mord : Gueule d'or
Il parade dans la rivière Chaudière
Fier de sa gueule millionnaire
D'un chapelet de belles cuillères
Chromées d'argent de bronze et d'or : Gueule d'or.

Son territoire va de Vallée
Jusqu'en amont de la vallée
Qu'il patrouille pour avaler
Ce qu'il abhorre ou qu'il adore : Gueule d'or
On dit que sa progéniture
Lui sert parfois de nourriture
S'il ne trouve autre créature
Quel redoutable carnivore : Gueule d'or.

Grand nombre de ces querelleurs
Posent de ces questions des leurs
Que fait Gueule d'or de tous ces leurres
Qui abondent en son corridor ? Gueule d'or
Bien j'ai oui dire de source fiable
Qu'il réside aux rapides du Diable
Où il enfouit sous mille sables
Les plus précieux de ces trésors : Gueule d'or.

Personne ne viendra à bout
De ce géant nageant debout
Et si un jour au bout le bout
Si demain on le trouvait mort : Gueule d'or
Sur le bord de sa résidence
Je n'y croirais qu'à l'évidence
Des traigales au nez en abondance
Du gigantesque Gueule d'or : Gueule d'or.

Mais je ne commettrai pas l'impair
De penser qu'un pêcheur hors pair
De l'un même des plus experts
Aie su triompher de Gueule d'or : Gueule d'or
Je m'élèverais en désaccord
Et soutiendrais haut et fort
Que c'est de la faute au phosphore
Que lui seul a vaincu Gueule d'or
Gueule d'or
Gueule d'or
Gueule d'or.

La petite histoire

Gueule d'or est connu de certains Beaucerons. Davantage, je crois, des habitants de Vallée-Jonction. J'avais 12 ans lorsque j'ai entendu parler de ce monstre de la Chaudière pour la première fois. À ma connaissance, on n'a jamais écrit sur le sujet. Alors, voici une version en chanson de l'histoire du légendaire maskinongé.